

	<p>Objekt: BMD: Gedenkplatte letzter Guss</p> <p>Museum: Pfinzgaumuseum in der Karlsburg Pfinztalstraße 9 76227 Karlsruhe-Durlach 0721-133-4222 archiv@kultur.karlsruhe.de</p> <p>Inventarnummer: F, II/293, 1-2</p>
--	--

Beschreibung

Als die Badische Maschinenfabrik in Durlach (BMD) ihr Eisengießwerk 1978 aufgab, entstand am 30. September 1978 eine Gedenkplatte an den letzten Guss. Auf der linken Seite der Platte ist im Hochrelief ein Gießofen abgebildet, auf der rechten Seite befindet sich die Beschriftung. Sie lautet: "BMD letzter Guss 30.9.1978"

Das Werk in Durlach war 1855 von Johann Georg Sebold (1822-1892) als "Maschinenfabrik Sebold" gegründet worden. Produziert wurden Zündholz-, Gießerei- und Gerbereimaschinen, die auch außerhalb Badens vertrieben wurden. Nach dem Verkauf der Fabrik 1880 an Emil Gerber wurde sie 1885 in eine Aktiengesellschaft umgewandelt und es erfolgte eine Umbenennung in "Badische Maschinenfabrik und Eisengießerei vorm. G. Sebold und Sebold & Neff".

Grunddaten

Material/Technik: Metallguss
Maße: H 14 cm, B 18 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1878
	wer	Badische Maschinenfabrik Durlach
	wo	Durlach
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Durlach

Schlagworte

- Gießerei
- Metallguss
- Metallverarbeitung